

# *Cuba y Portugal fortalecen cooperación turística*

---



La Habana, 7 abr (RHC) “Podemos decir que se trata de un acuerdo histórico el que acabamos de firmar, por tratarse de la primera vez que ambos países legalizan un convenio de cooperación turística”, dijo a la prensa Ada Méndes Godinho, Secretaria de Estado del Turismo en Portugal.

Nuestro interés es trabajar en distintas áreas: inversión hotelera, intercambios de estudiantes de turismo entre nuestras escuelas especializadas, y sobre todo sostener una interrelación cultural y humana, dijo Mendes Godinho.

Con el propósito de concretar acciones bilaterales entre los ministerios de Turismo de Portugal y de Cuba, fue rubricado un convenio por Mendes Godinho de Portugal y el ministro cubano de Turismo, Manuel Marrero, en uno de los salones del Hotel NH Parque Central, en la Habana Vieja, reporta Cubadebate.

Representantes de ambos países compartieron informaciones acerca del desarrollo y las estrategias que despliegan en el sector del turismo. Fue esta una oportunidad en la que se ofreció información de cómo cada país intenta explotar sus potencialidades y diseña tácticas para crecer en cantidad y calidad.

El Ministro Marrero detalló cómo han subido las cifras de turistas que visitan la isla, en medio de un bloqueo económico y financiero de los Estados Unidos que impiden adquirir productos esenciales en

países cercanos. “No podemos acceder a las grandes compañías publicitarias, y aún existen limitaciones para que los norteamericanos viajen a Cuba”

En un recuento sobre cómo era el turismo antes de 1959 y cómo es hoy, Marrero destacó el salto experimentado ya que que en 2004 hubo dos millones de visitantes, cifra que ya en 2016 ha llegado a 4 millones. Igualmente explicó que hoy existen 667 mil habitaciones hoteleras, con el 69 % de hoteles de 4 y 5 estrellas. Añadió que el desarrollo turístico no se centró en grande polos aislados, sino que se ha llevado a todo el territorio, pues somos un país con riquezas naturales, históricas y culturales en muchas provincias.

Sobre la inversión extranjera el ministro cubano señaló que ya son 110 proyectos dirigidos fundamentalmente a ampliar y renovar la planta habitacional. Se refirió al proyecto de inmobiliario asociado a los campos de Golf, que permitirán a cualquier persona del mundo comprar una casa en Cuba, ya que para eso se ha creado una nueva figura jurídica que responde al nombre de “residente inmobiliario”.

También mencionó proyectos de Parques temáticos y dijo que el 63 % de la planta hotelera está siendo administrado de forma mixta por compañías extranjeras y cubanas. Mencionó la alta satisfacción de los turistas que nos visitan, aunque la calidad sigue estando en el punto de mira del ministerio cubano.

Calificó de exitoso el servicio de los 994 restaurantes paladares privados, que “han contribuido a internacionalizar nuestra gastronomía mostrando una gran diversidad de ofertas”. También elogió los servicios de renta de habitaciones privadas que ya cuenta con 21 mil 298. Dijo que estas casas de alquiler han ayudado a suplir el déficit habitacional ante la cantidad de turistas que arriban cada día.

Mendes Godinho ofreció una detallada información acerca de cómo en poco tiempo el turismo en su país ha tenido logros inesperados. “Estamos interesados en las oportunidades y el desarrollo que Cuba tiene”, dijo

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/economia/126370-cuba-y-portugal-fortalecen-cooperacion-turistica>



**Radio Habana Cuba**